

Lucha

DIARIO DE LA TARDE

Asociación de
Amis. Social

Número pre-
miado en el
sorteo de hoy

80

A cobrar en
las oficinas:
B. Ibáñez. 10

ALMERIA. sábado 2 Febrero 1935
Núm. 255 Precio 10 cts.

Red. y Adm.: Marqués de Comillas, 2 - A
Tel. 3-5-7 AÑO II

Por telégrafo

Visitas al jefe del Gobierno

Madrid.—El jefe del Gobierno, señor Lerroux, pasó la mañana en su despacho del ministerio de la Guerra.

Recibió numerosas visitas. A la una y media de la tarde, recibió a los informadores de Prensa.

Les dijo el señor Lerroux que se había entrevistado con el general Barreiro, presidente del Colegio de Huérfanos de Guerra.

Agregó que el señor Barreiro le había expuesto las dificultades burocráticas que encuentran los huérfanos para ingresar en el mencionado Colegio.

—En vista de ello—dijo el señor Lerroux—se tramitarán expedientes de urgencia, simplificándose estos trámites.

El expresidente de la Generalidad, coronel Jiménez Arenas, le entregó al jefe del Gobierno una lista en la que se señalan las recompensas a los militares que coadyuvaron a la pacificación de la región catalana.

También visitó al señor Lerroux el inspector de Auditorias don Onofre Sastre que le entregó un proyecto de reforma de la justicia en el Ejército, como resultado de la experiencia que adquirió en los trabajos realizados recientemente.

El director de la Escuela Superior de Guerra, señor Martínez Cabrera, le habló de la reorganización de este organismo, anunciando que marehará al extranjero con objeto de hacer un estudio del desenvolvimiento de las escuelas similares.

Por último visitó al jefe del Gobierno el diputado socialista señor Tirado, que le pidió, en nombre de los mineros de Riotinto, se convoque una conferencia en Madrid, con asistencia de una representación de dichos mineros y del ministro de Industria y Comercio, para buscar una solución a los despidos que anuncia la Empresa de dichas minas.

Por telégrafo

Los espectáculos públicos en Barcelona

Barcelona.—El gobernador general de Cataluña, señor Portales Valldarés, ha manifestado a los periodistas que obligará a que los espectáculos públicos terminen puntualmente.

Se autorizará que la duración de los mismos sea hasta la una y media de la madrugada.

Por telégrafo

Sobre una declaración del Gobierno español

Roma.—La Prensa italiana acoge con marcada satisfacción la declaración hecha por el Gobierno español en el Parlamento sobre el pacto italo-francés.

Por telégrafo

DEPORTES

Un triunfo de Gastañaga

París.—Anoche se celebró un combate de boxeo entre el púgil español Isidoro Gastañaga y el francés Malibuand.

En el segundo asalto, Gastañaga puso K. O. a su contrincante.

Un manifiesto de Primo Carnera

Miami.—El boxeador italiano Primo Carnera, ha dirigido un manifiesto a Nueva York declarando que desea enfrentarse con el campeón mundial Max Baer.

Por telégrafo

Paraguayos y bolivianos

Asunción.—Las tropas paraguayas continúan avanzando hacia Villamonete.

Se han apoderado de varias fortificaciones bolivianas.

Por telégrafo

Los votos de todos los obreros para la Esquerra

Barcelona.—Siguen adelantándose los trabajos para constituir el frente de unión de izquierdas.

El reciente viaje a Madrid de Pestaña estuvo relacionado con este asunto.

La unión alcanza a los socialistas, sindicalistas, elementos de Pestaña, F. A. I., C. N. T. y bloque obrero y campesino.

Estos seis partidos están dispuestos a ofrecer sus votos a la Esquerra en las próximas elecciones.

Lea Vd. LUCHA

Ecos sociales

Esta madrugada marcha a Madrid, el Presidente del Comité local del partido Nacional republicano, nuestro distinguido amigo don Emilio Balboa.

Por telégrafo

Los guardias de Asalto perfectamente equipados

Barcelona.—El señor Portela Valladares, refiriéndose a la próxima llegada de 1.200 guardias de Asalto, dijo que irán dotados de material excelente, para la eficiencia del servicio.

Por telégrafo

Huelga de estudiantes

París.—Los estudiantes de medicina se han declarado en huelga por la creciente infiltración de extranjeros en el ejercicio profesional.

Se prepara la huelga general de estudiantes para el día seis del actual.

Por telégrafo

El movimiento revolucionario en el Uruguay

Uruguay.—Con motivo del movimiento revolucionario en la ciudad reina gran actividad militar.

Se hacen grandes preparativos para la defensa y se adoptan extremadas precauciones.

El jefe nacionalista Villanueva Sarabia, mandando custodios hombres, se ha unido a los revolucionarios.

Por telégrafo

El ministro de Comunicaciones marcha a Murcia

Madrid.—En la mañana de hoy ha marchado a Murcia, el ministro de Comunicaciones, señor Jalón.

Pasará dos días en una finca de don Tomás Maestro, antiguo amigo suyo.

Teléfono de LUCHA: 3-5-7

Por telégrafo

El señor Lerroux es visitado por el director general de Seguridad

Las negociaciones comerciales con Francia

Madrid.—Al mediodía, el director general de Seguridad, señor Valdivia, visitó al señor Lerroux en su despacho del ministerio de la Guerra.

A la terminación de la entrevista, los periodistas consiguieron hablar con el jefe del Gobierno.

Preguntando por los motivos de dicha visita el señor Lerroux contestó que obedecía a informarle de algunas noticias.

—¿Qué son?—replicó un periodista.

—No puedo decir nada, ya que ellas solo son para conocimiento del interesado en saberlas.

—Y de las negociaciones comerciales hispanos-francesas, ¿nos dice algo?

—Nada nuevo—respondió el señor Lerroux, aparte de las impresiones ya conocidas por todos.

Esta tarde hablaré con el ministro de Estado, señor Rocha, aprovechando que asistiremos los dos al banquete que en honor del señor Salazar Alonso, se celebrará en el Círculo de Bellas Artes.

—De política?

—Ni una palabra señores.

Y se despidió de los periodistas para marchar a su domicilio.

Por teléfono

Audiencias del Presidente de la República

Madrid.—En la mañana de hoy fué recibido en audiencia por S. E. el Presidente de la República, don Alfredo Ara.

El citado señor, negoció los tratados comerciales entre España y la Argentina, Uruguay y Brasil.

Por telégrafo

Un atraco audaz

En pleno día, dos enmascarados roban en un establecimiento

Cádiz.—A la una de la tarde de hoy se ha cometido un audaz atraco en un establecimiento de comestibles propiedad de don Fernando Cora, situado en la calle de Sagasta.

Cuando los dependientes echaban los cerros del mencionado establecimiento, se presentaron inopinadamente dos pistoleros que cubrían sus rostros con antifaces.

Penetraron en el interior del mismo y armados de sendas pistolas obligaron a levantar los brazos al dueño del establecimiento, a un hijo suyo y a cuatro dependientes.

Mientras uno de los atracadores los encañonaba, el otro se dirigió a la caja, apoderándose de una pequeña cantidad de dinero que contenía, pues momentos antes había en viado

al banco una fuerte suma, producto de la venta de la mañana.

Uno de los dependientes consiguió huir, avisando a las autoridades.

Momentos después, cayeron sobre el establecimiento numerosos guardias de asalto.

Los atracadores se dieron a la fuga siendo perseguidos por los guardias.

Cuando estaban a punto de ser detenidos, hicieron frente a sus perseguidores, disparando.

Una de las balas alcanzó al dependiente que había dado aviso a las autoridades, hiriéndole de gravedad.

Momentos después se detuvo en la calle de Zaragoza a uno de los fugitivos, que tiene veinte años de edad.

Pesquisas desarrolladas posteriormente dieron lugar a la detención del otro pistolero, al que le fué encontrada una pistola. Este tiene diez y ocho años de edad.

El suceso ha producido gran sensación por ser el primer atraco que se realiza en esta ciudad.

Por telégrafos

Nuevas ofertas rumanas

Madrid.—Se sabe de una manera cierta, que existen nuevas proposiciones rumanas para el suministro a España de petróleos.

En estas, se hacen algunas rebajas en los precios anteriormente ofrecidos.

Por telégrafo

La causa por los sucesos del barrio de Cimavilla

Oviedo.—Se encuentra adelantadísima la causa instruida por los sucesos ocurridos en el pasado octubre en el barrio llamado Cimavilla.

Se cree que el Consejo de guerra que ha de fallarla, se celebrará dentro de unos ocho o diez días.

Hay procesados catorce individuos.

Se piden por el fiscal penas severas, entre ellas varios de muerte.

Por telégrafo

Una nota de la federación patronal

Oviedo.—Los diarios locales publican en la mañana de hoy una nota de la federación patronal de este capital.

Dicen en ella, que a causa de los incendios ocurridos en los comercios durante los pasados sucesos, han quedado en paro forzoso muchos dependientes y obreros.

Se les invita a que acudan a las oficinas auxiliares, montadas provisionalmente.

MADRES!

Vuestros hijos se criarán sanos y robustos tomando leche de

LA HOLANDESA

que es la más pura.
litro 80 céntimos
Plaza de Canalejas, 2

Este número ha sido visado por la censura

Nuevo diario

Cosas locales

Lucha

PERIODICO REPUBLICANO DE IZQUIERDAS

De política republicana

Unión imprescindible

El periódico republicano independiente (?) «La Voz» que «dirige» el presidente de la Diputación, don José Guirado Román, en su primer número y en un editorial, aboga por la «Unión imprescindible» de los republicanos. Y suyas son estas declaraciones: «Por múltiples causas es necesaria la unión de todas las fuerzas republicanas». Y a renglón seguido, añade una serie de lugares comunes, tan insinceros como desprovistos de fundamento.

Semejante declaración en el órgano del Sr. Guirado, es un sarcasmo, una bofetada, un insulto a los republicanos auténticos de la provincia. Cualquiera republicano almeriense, por modesta que haya sido su actuación, tiene derecho a tratar sobre el tema, que por fortuna, los verdaderos republicanos han abordado ya con entusiasmo y eficacia. Pero el único que carece de autoridad moral para entrometerse en un asunto que no le incumbe, es el señor Guirado Román, por las razones que vamos a exponer.

Es el novel «periodista», y actual director de «La Voz» y presidente de la Diputación, el cacique máximo de la política radical; amo y señor de ese grupo de republicanos resellados que ha dado al traste con la ilusión republicana del 14 de abril, para dar paso a la reacción feroz, de tipo fernandino, que se enseñorea de toda España y que en la provincia ha culminado encumbrando y elevando a los puestos destacados a toda la podre caciquil barrida por el pueblo y, gracias al apoyo de esta, es hoy, el señor Guirado, el dirigente de una política tan funesta para el pueblo como fecunda y provechosa para sus paniaguados; política que, en su día, será enjuiciada con la máxima severidad.

El señor Guirado, presionando a los débiles representantes del poder central que hemos padecido, se ha permitido hacer tabla rasa de todos los Municipios auténticamente republicanos de la provincia para entronizar gestoras y suplentes de tipo radical sumisos a su mandato y, hasta en el propio Municipio de la Capital, ha suplantado a los ediles de elección popular por un grupo de sedicentes radicales que hasta el momento solo han puesto de relieve su incapacidad y su analfabetismo.

Por estas y otras razones que, poco a poco irán saliendo a la luz pública, el señor Guirado no puede hablar como republicano ni entre republicanos y si lo hace, comete un sacrilegio y escarnece unos ideales dignos de todo respeto. Los republicanos auténticos y decentes han de despreciar sus palabras y seguirán manteniéndose a la distancia conveniente de sus maquiavelismos caciquiles para que no puedan llegarles las salpicaduras del fango que nos rodea.

El caos en la Diputación

Al buen callar....

No obstante nuestras reiteradas peticiones al Presidente de la Comisión Gestora de la Diputación, no hemos podido obtener que se nos facilite un estadillo en el que se detalle lo que deben a la Diputación los Ayuntamientos radicales por el concepto de contingente.

Tampoco se nos ha facilitado nota alguna en la que se haga constar los precios a que se amañan los artículos a los Establecimientos benéficos provinciales y su diferencia con los del ejercicio anterior.

Si tan clara y tan afortunada es la gestión del señor Guirado ¿por qué existe tanto interés en ocultarla?

¿Qué inconveniente hay en que la opinión sepa lo que tanto interés tiene en conocer?

En verdad que no acertamos a comprender el silencio con que se trata de respondernos. Parece más bien, que se pretende de ocultar algo que no está muy claro.

Y para que lo esté y salgamos de dudas, nadie debía tener más interés que el presidente de la Diputación en facilitar los datos pedidos.

No olvide, que existe un clásico adagio, que dice: «Al buen callar...»

«Hemos de situarnos en esa zona templada en que el insigne caudillo de que nos habla «La Voz» ha colocado a la República».

Estado de prevención, alarma y guerra; revolución de octubre; paro obrero; hambre y miseria; penas de muerte...

Y a todo esto le llaman zona templada! Seguramente la voz que así habla vive en el Polo norte.

Revista de Prensa

Un nuevo colega ha visto esta mañana la luz de la vida. De su definición política, extraemos este párrafo:

«Porque estamos plenamente convencidos de que el único partido que ha sabido interpretar estos sentimientos nuestros—que son los de la mayoría de los españoles—es el radical, hemos de situarnos en esa zona templada en que el insigne caudillo don Alejandro Lerroux ha colocado a la República».

No obstante, el nuevo diario obtiene composando el título «La Voz, diario republicano independiente».

«Fernando», el fondista perenne de «La Independencia», nos enseña la bondad de sus entrañas en el número de hoy:

«Multiplicanse diariamente las detenciones—dice—pero, solo muy lentamente, las detenciones se convierten en castigos».

Brillante párrafo digno de un «vástago» de Torquemada.

«La Crónica» nos habla de lo que pasa en Barcelona y del frío reinante.

Por su parte el «Heraldo», achaca el éxito de las gestiones realizadas en Madrid por la Comisión de parraleros a los diputados cedistas. ¡Con su pan se lo coman!

El «Diario» se ocupa de la nueva etapa legislativa, y dice:

«Dos caminos se ofrecen para llegar a las reivindicaciones de los proletarios campesinos: el de la justicia y el de la lucha de clases. El primero conduce a la solución pacífica. El segundo a la violencia».

Termina diciendo «que debe existir una armonía entre el capital y el trabajo, que no se logra con ninguna intransigencia, y menos con la socialización de la tierra en el sentido que proclaman esos extremismos que no se han podido aplicar en el país regido por Stalin...»

EL LECTOR

El núm. de nuestro teléfono es el

3-5-7

«La Voz»

Notas políticas

Esta mañana ha comenzado su publicación, un nuevo diario titulado «La Voz», Aunque se dice republicano independiente (?), es órgano oficioso de la agrupación radical de Almería.

«La Voz» está dirigida por don José Guirado Román, presidente de la Comisión Gestora de la Diputación y, al frente de su redacción figura el conocido periodista «Marti-Mar» redactor que fué de «Heraldo de Almería» que como saben los lectores representa la política de Acción Popular.

Deseamos al nuevo colega una larga vida y agradecemos su cordial saludo.

Sucesos de la provincia

Arrojan piedras sobre el ferrocarril

Fiñana.—Comunican de Puento Genil (Granada), que cuando se dirigía a aquel pueblo el tren número 1.551, remolcado por la máquina 4.211, unos jóvenes comenzaron a arrojar piedras sobre el convoy.

El maquinista se vió precisado a interrumpir la marcha.

Los jóvenes en cuestión se dieron a la fuga, siendo perseguidos por la pareja de escolta del ferrocarril, sin que se lograra detenerlos.

Un anciano muerto de hambre y frío

Zurgena.—En el sitio llamado «Cañada del Beneficio» se encontró el cadáver de un anciano, vestido pobremente.

Puesto el hecho en conocimiento de las autoridades, la guardia civil se personó en el lugar del hallazgo procediendo a efectuar un minucioso registro en las ropas del muerto.

No le fueron hallados documentos algunos, por lo que no pudo ser identificado.

El médico titular de este pueblo certificó que la muerte había sido producida por inanición y frío.

El juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al depósito judicial.

- Don José Guirado Román.
- « Carlos Fernández Espinar.
- « José Muñoz García.
- « Luis Jaramillo Benavente.
- « Manuel García del Pino;

Así, al leer los nombres, uno tras otro, parece que se trata de un Comité del partido radical. Y no es así. Es, el cuadro de redactores del republicanismo diario independiente «La Voz».

¡Buen cuadro de periodistas y buen cuadro de republicanos!

Faltan para completarlo el señor Tornero tan diligente y el radical—carpintero tan «afaroso».

Nos aseguran, que dentro de unos días, celebrará una asamblea extraordinaria la agrupación de izquierda republicana, de Almería.

En ello, se tratará de dar una mayor efectividad a la organización y de preparar una activa propaganda.

La juventud de Izquierda Republicana, proyecta para fecha próxima, varios actos públicos, si para ellos consiguen la debida autorización.

Han sido invitados los señores Azaña y Barcia.

En Acción Popular siguen esperando un nuevo gobernador civil, que les dé Ayuntamientos y cargos.

Como éste no llega, algunos elementos de «orden» se enfadan y se disponen a marchar hacia las filas del partido agrario.

Y a propósito de los agrarios. Por muchas gestiones que hemos realizado, todavía no se sabe quien es el jefe.

Ni donde están los afiliados.

El señor Tuñón en su tradicional plan económico, ha ordenado que se le envíe a Madrid uno de los números de «Lucha» que nosotros remitimos al Gobierno Civil.

Seguramente, está ahorrando para pagar los gastos de las elecciones de 19 de noviembre.

«Abramos nuestros brazos a todo aquel que quiera enrolarse en nuestras filas; no nos fijemos en razones personales ni si le guía un propósito interesado».

Así dice «La voz del cacique».

Ahora comprendemos por qué se ha hecho radical el gestor de las células personales...

Para vender a la Diputación dos magníficos automóviles y ¡por si las moscas...»

Se hiela la bahía de Pasajes

San Sebastián.—Comunican de Pasajes que, a causa del frío reinante, no ha helado aquella bahía.

Esto no ocurría desde hace cuarenta años.

Por telégrafo

Se suspenden «El Pueblo» y «La Nación»

Madrid.—Por orden gubernativa han sido suspendidos en su publicación los diarios madrileños «El Pueblo» y «La Nación».

Lea Vd. LUCHA

El fracaso de una Comisión

Antes de la salida para Madrid de la Comisión que iba a solicitar de los Poderes públicos un anticipo reintegrable de diez millones de pesetas, dijimos que nada conseguiría por no ir debidamente preparados y, desgraciadamente para Almería, nuestro augurio se ha convertido en realidad. Piden los parraleros al Gobierno un anticipo que les ayude a soportar las cargas de la próxima campaña uvera y les dan una comisión de ingenieros agrónomos. Es el Ollendorf puesto en práctica. «¿Tiene usted la vaca negra?»—«No, pero el sombrero de la señora es grande».

Tenía que ser así. Todo el empeño se cifró en conseguir el dinero, pero no se llevó un estudio sereno y razonado de la cuestión y el ministro ha consumido un problema puramente económico al que se ha llegado como consecuencias de otro comercial, con un problema técnico. Ha confundido así la cuestión o se ha querido quitar de encima a esos señores que no han sabido exponer con claridad qué les llevaba allí.

Es posible que a estas horas esté ya de vuelta la comisión y, al parecer, muy satisfecha de sí misma. Por las declaraciones que de unos u otros de sus componentes hemos leído, el dinero parece estar a punto, casi, de ser librado y sin embargo ¿cuánto tiene que llover antes de que así sea! Asom-

bra que pueda llegar tan lejos el optimismo de esos hombres, algunos de ellos auténticos parraleros, que no ven el fracaso de su gestión ni el ridículo que aquí les aguarda ante la burla de que ha sido objeto la provincia.

No es eso lo que los parraleros esperaban, señores de la Comisión. No es problema para resolver por ingenieros agrónomos como si de un pedrisco, ponemos por caso, se tratara, y, si lo fuese, no habría por qué importarlos de Madrid puesto que aquellos hay tan capacitados como aquellos.

Es, pura y llanamente, que habiéndose vendido la anterior cosecha de uvas a precios ruinosos, la inmensa mayoría de los parraleros no tienen dinero con que hacer frente a los gartos de la vendidera, amén de las deudas contraídas imposible de saldar.

Y eso no lo arregla una comisión de ingenieros ni diez que vinieran; lo arreglarían, si, los diez millones de pesetas «leit motiv» de esa excursión.

Grata, sin duda, os habrá sido la estancia en la capital de la República, y de ello nos alegramos, pero volveis fracasados. Este nuevo fracaso nada significaría si con él no fuese envuelta la agudización de la miseria del parralero que es la miseria de la Provincia toda. Y eso, señores de la Comisión, es intolerable.

Para ese viaje...

El problema social

Urge remedio

Las variaciones atmosféricas que durante estos días nos han hecho padecer los rigores del frío parece han desaparecido y otra vez el sol nos acaricia suavemente. Pero esto no es bastante para la vida. Las complicaciones modernas exigen demasiados refinamientos y el trabajo escasea produciéndose ese desequilibrio social tan irritante y tan perturbador para la buena marcha de la sociedad.

Los elementos pronto rectifican su «conducta» en bien de la humanidad. No así sucede con los gobernantes que, mantienen una actitud incomprensible frente a los graves problemas que España tiene planteados, dilatando su resolución; y mientras tanto, los trabajadores en paro forzoso, desesperados por no encontrar donde emplear su esfuerzo y sin poder acudir a remediar su situación de miseria.

Gobernar es prevenir, pero para prevenir no basta oponer inesas de guardias a los impulsos de la clase trabajadora en demanda de salario, es preciso, crear obras y servicios que aparte de producir mejoras a la sociedad sirva para equilibrar a las clases trabajadoras haciendo que la paz social sea un hecho. Esto es gobernar con tacto; lo demás es, jugar a la política, y entretenerse produciendo la irritación de la masa proletaria que cuando le lavado en estado pasional, se

desborda, y dá lugar a sucesos lamentables que producen un retardo evidente en el camino progresivo de la vida. De esto parece que no se dan cuenta los gobernantes, amantillados en sus «altos» sitialos. Ven con desdén y desprecio a las clases humildes que al fin son las más numerosas y podían ser los mejores elementos de colaboración a poco que se estudiaran con cariño sus asuntos y encauzando esas hermosas energías de la producción establecer sobre la tierra una era de paz duradera, donde podría la ciencia conquistar nuevas mejoras para los trabajadores del músculo. Pero en las circunstancias actuales no existe la suficiente serenidad y todo el mundo siente la responsabilidad del problema social; su conciencia le reprocha la escasa fraternidad entre los hombres, precisamente por haber un gran número de inadaptados en la sociedad, debido a ese malestar que invade todo.

El problema social es el más importante de entre los planteados en la actualidad y a él deben dedicar los gobernantes su atención preferente. Mientras a este asunto se le vayan dando «largas», seguirá ese malestar enseñoreado en nos otros y seguirá notándose una irritación colectiva que son las peligrosas para la sociedad.

Segundo PEREZ

LUCHA, diario republicano

Por los Centros oficiales

Gobierno Civil

Esta mañana nos entrevistamos con el gobernador civil, señor Peyró.

Este se mostraba optimista en cuanto al resultado de las gestiones realizadas por la Comisión de parraleros en Madrid.

—Creo—dijo—que se podrá conseguir algo. Mi impresión ha sido muy agradable.

Diputación Provincial

El presidente de la Diputación se hallaba ausente de su despacho oficial.

Ayuntamiento

En el Ayuntamiento nos informamos de que el alcalde accidental, señor Alemán Illán, regresaría mañana a nuestra ciudad.

Una nota de la sección provincial de Agricultura

En la sección provincial de Agricultura del Gobierno civil, se nos entregó la siguiente nota:

«A partir del próximo lunes, día 4 del actual, no se permitirá la circulación de ninguna partida de harinas superior a ciento cincuenta kilos, que no vaya provista de la correspondiente guía de compraventa o de una autorización expresa de la Junta Superior Provincial de contratación de trigos.

Las autoridades en general velarán por el más exacto cumplimiento de esta disposición del ministerio de Agricultura».

De interés para los exportadores de naranjas

La Dirección General de Agricultura, que con fecha 30 del pasado ordenó la suspensión de la corta de naranja en esta provincia, en telegrama dirigido ayer al Gobierno Civil autoriza que se continúen las faenas de corta de dicho fruto, previas las inspecciones necesarias, por considerarse que no ha sufrido daño dicho fruto por las recientes nevadas.

Un pueblo bloqueado por la nieve

La difícil situación de Tahal

El intenso temporal de nieves desatado durante los últimos días en la mayor parte de nuestra provincia, ha colocado al pintoresco pueblo de Tahal, enclavado en lo alto de la Sierra, en una trágica situación.

Tan grande ha sido la cantidad de nieve caída, que los caminos y carreteras que conducen al citado pueblo se encuentran intransitables. Tahal, puede decirse, sin exajerar en nada, se encuentra bloqueado por la nieve; aislado en absoluto de los pueblecitos más próximos a él.

La temperatura ha decrecido tan notablemente que el termómetro llega a marcar 10 y 12 grados bajo cero. Tan intenso

Cosas de fútbol local

En agosto de 1933 constituimos el Athlétic Club de Almería, designando una Junta directiva, con arreglo al Reglamento, de veintuna personas de las que, por entonces, se significaban como entusiastas y mostraban deseos de que Almería tuviera Sociedad y buen equipo.

Empezamos a actuar, con propósito de enmienda, naturalmente, y a este fin dirigimos una circular a la afición y a los entusiastas, invitándoles a que suscribieran cuota de socio. Al llamamiento acudieron alrededor de unas cuatrocientas personas, en su mayoría, con cuota de tres pesetas. En la entrada, estos socios disfrutaban del veinticinco por ciento de descuento y los de cinco pesetas del cincuenta.

El primer mes se recaudaron mil trescientas treinta y ocho pesetas, como cuotas de socio. En este mes, que fué el de septiembre, tuvimos en Almería tres partidos de campeonato y uno amistoso. Al mes siguiente—octubre—con solo dos partidos en Almería, la recaudación quedó reducida a ochocientas veinte y seis pesetas. En noviembre, extendidos todos los recibos de las altas de septiembre, solo se cobraron hasta trescientas treinta. Y en noviembre tuvimos partidos de Liga y de campeonato,—dos de campeonato y uno de Liga—, además de otro local, de preparación del equipo, para el torneo de la tercera división.

Prácticamente queda demostrado como los socios no responden en ningún sentido. Salvo esas excepciones naturales, del aficionado entusiasta que suscribe la cuota como ayuda al Club, sin importarle beneficio alguno en la entrada, la mayoría de los que firman boletín de inscripción van a las listas de socios por economía, a base, desde luego, de que los partidos tengan interés, de que se dispongan de once Zamoras y de que, como mínimo, sean cuatro los encuentros en Almería. Por otra parte, en aquella ocasión, pese a lo numerosa que la junta era ni una sola vez hubo número para tratar de nada. Y, naturalmente, los señores Rubio, Ortega y Fontela,—que seguían pagando el fútbol local, apesar de todos los pesares, espléndidamente—

es el frío, que nadie se atreve a abandonar el humilde hogar.

Por efecto del imposible tránsito por los caminos y carreteras, no han podido llegar a Tahal los camiones que transportan los víveres precisos para el abastecimiento de aquellos vecinos. En Tahal, escasean ya los víveres. Falta lo más preciso para el consumo.

Ante tan trágica situación que de prolongarse tendría fatales consecuencias, elevamos nuestra voz ante las autoridades para que con la urgencia que precisa acudan en ayuda de aquellos vecinos.

Unas cuantas brigadas de obreros, bastarían, para facilitar el acceso a Tahal y evitar que llegue a convertirse en tragedia el mal que hoy padece por efecto de la intensa nevada el pintoresco y bello pueblo de Tahal.

decidieron volver a actuar por su cuenta exclusiva, con el aplauso, indiscutible, de los que veíamos cómo no cabía enmienda posible.

Y se eliminaron los socios, reglamentariamente, desde luego, sosteniendo a aquellos que seguían abonando sus cuotas, pero liberando estas cuotas de descuento alguno en la entrada. Con esta modificación acabaron por extinguirse los socios. La eliminación la acusó la taquilla, que al subir la entrada—de 2'50 a 3'00 pesetas—empezó a registrar ingresos de mil a mil quinientas pesetas. Otra razón más para sostener el criterio de que, en poblaciones pequeñas como Almería, donde no hay afición y el contingente es limitado, lo que hacen los socios es restar ingresos en la taquilla.

Facilmente se deduce, que volvieron las dificultades y que los pagos se ofrecieron, de nuevo, tarde, mal y casi nunca. Y el desastre de Alicante, cuando los licenciamientos, fué una consecuencia de esta anomalía. Los muchachos no entrenaban cuando debían, se acostaban tarde y no guardaban la forma ni las formas, y se veían dueños de una falta de estímulo muy patente sobre el terreno. Y entonces teníamos un regular equipo, acaso el mejor que hemos tenido en las tres temporadas.

Morenito no vino, porque en el año primero estuvo cobrando a plan de internacional. Ochenta duros, que es lo que cobra, según declaración propia, Ayestarán, el medio centro del Donostia. Se le ajustó en sesenta duros y una colocación, que cuando la disfrutara habría de rebajar el sueldo. Pero mientras se le facilitaba esta colocación exigió veinte duros de sobresueldo. Le aceptaron la condición, con ánimo de gestionarle la colocación y Morenito cobró durante toda la temporada, apesar de las dificultades económicas, los ochenta duros comprometidos. Después, en este año de 1933, exigió el mismo sueldo y una prima de quinientas pesetas, para, finalmente, este otro año de 1934, ofrecerse por lo que se le diera pero a base de igual cantidad que a los demás.

Calderón; Ripoll y Jover; Jesusín, Martín y Doucet; Rafa, Granados, Castro, Carado y Segura, ha sido, no ofrece duda, el mejor equipo que tuvo el Athlétic. En la Liga los mantuvo a la cabeza, hasta lo de Alicante y logró, aunque los últimos partidos no los jugara, el campeonato de segunda categoría.

En trabajos sucesivos seguiremos hablando de la temporada 1933, en la que jugó el Athlétic Club cuatro competiciones de carácter oficial. El máximo de aspiración de todo Club para no permanecer inactivo parte de la temporada. Así y todo, el Athlétic de Almería no pudo salir a flote. Muy por el contrario, empeoró más su situación y desacreditó más su nombre.

Rogelio QUILES

Propagad LUCHA

José Santisteban Rueda Agente de Aduanas
 Alvarez de Castro, 8 - ALMERIA

Dr. Victoriano Lucas Espinosa
 Radiólogo del Hospital Provincial por oposición
 Diatermia, corrientes galvánica, galvano - iónica etc
RAYOS X
 Consulta de 7 a 4 Avenida de la República, 48 Teléfono, 232



Máquinas de coser y bordar

A L F A

Fabricada en talleres españoles de Eibar (Guipúzcoa)

AL CONTADO Y A PLAZOS

Piezas de repuesto de todas clases garantizadas por 10 años
 El Estado las adquiere para las Escuelas Nacionales

Agentes en toda la provincia

En Almería: **E. LIMONES**
 Beloy, 2

INSTITUTO DENTAL

María Borrás Phillips Especialista en enfermedades de la boca

No hay nada que se ajuste tanto en la mujer
 Como una boca fresca y una encaja rosada,
 Ni hay nada que repugne tanto
 Como una boca sucia y mal arreglada.

Francisco Touriño Fernández

Méndez Núñez, 5 y R. Católica, 20 - Teléfono 4

ALMERIA

GRANDES REMESAS DE
 Pellizas, Abrigos, Chetos, Jerseys, Chalecos de Punto, Pullovers, Pantalones Tennis y Golf
 Precios baratísimos
CASA ROSALES
 TIENDAS, 4

CALZADOS "LA SULTANA"
 CASA ROMAN

Comprando en esta casa ahorrará usted dinero
 Gran surtido para la temporada de invierno
 Plaza de S. Sebastián

Leed y propagad LUCHA
 Periódico de izquierdas

OSBORNE Y COMPAÑIA

Puerto de Santa María
 Vinos y coñac los mejores. — Pídanse en los buenos establecimientos
 Agente para Almería y su provincia
Guillermo del Pino
 Rueda López, 2

¿Quieres estar gordo y sano y no perder tu entereza?
 toma a diario cerveza de la que usual

Cipriano

Avda. de la República, 10 - A.

Ramón Zapata García
 Fábrica de Pañeros

Instalaciones de toda clase de Maquinaria. — Montaje de motores marinos e industriales
 Sagasta, 5 Tel. 3-7-4

SASTRERIA

—de—

Guillermo Gomiz

Tiendas, 9 Almería

DE INTERES PARA LOS ESPAÑOLES

Comprando quesos de bola EL MOLINO protegis la industria nacional

Representante: **MIGUEL GRAMADOS**

Pérez Galdós, 7 Tel. 3-4-7

LA UNICA

Fábrica de sellos de caucho

Sellos de todas ases y tamaños. Firmas auténticas. Placas de esmalte. Marcas de goma elástica para marcar sacos, cajas y barriles de uva. Sellos de metal y fechadores.

ALMERIA Ramos, 52

LUCHA se vende en el kiosko «La Prensa» en la Avenida de la República, esquina a Concepción Arenal (antes Sebastián Pérez) y en el de José Abad, Avenida de la República, esquina a Lachambre.

¡ASOMBROSO!

Sardinas en aceite y tomate, lata de cuarto de kilo, 40 ctms.

Casa Rogelio Sánchez

General Riego, 5-A

Esta Casa regala cupones «Acción»

Pronto aparecerá

El 'enfórico' Fenorio

por **LUIS DE TABIQUE**

Anunciándose en LUCHA, aumentará sus ventas

Para toda clase de alpargatas y zapatillas, visita la alpargatería

B R A V O

GRANADA, 49

La más económica y mejor surtida de Almería

NO DEJE DE VISITAR EL

Restaurant **LA CAMPANA**
 COCINA PERMANENTE

MAGNIFICO SALON DE BILLARES

AUDIENCIA Y JUZGADOS

Instrucción Pública

Para sentencia

Esta mañana se vieron las causas anunciadas, quedando concluidas para sentencia.

Señalamientos para el lunes

Sección primera. — No hay señalamientos.

Sección segunda. — Vista del incidente de apelación de la causa número 91 del año 1934, tramitado por el Juzgado de Berja.

REGISTRO CIVIL

Distrito de San Sebastián

Nacimientos. — Ana de los Dolores Soler Ríos, Felicidad López Morales y Blas Rodríguez Montoya.

Defunciones. — Manuel Dil de las Heras y Francisco Jerez Jerez.

Matrimonios. — Ninguno.

Distrito de la Audiencia

Nacimientos. — José González Ubeda, Mario Moya Navarro y Agustín García Rodríguez.

Defunciones. — Andrés León López.

Matrimonios. — Eusebio Alvaro Miguel con Matilde Iglesias Navarro y Luis Morente Lacomba con Amalia Alvaro Minguez.

LUCHA se vende en Madrid en el kiosko de Prensa, calle de Alcalá, núm. 22

Sucesos de la provincia

Se detiene a los autores de un hurto

Canjitar. — En las cuevas que existen en las afueras del pueblo, la Guardia civil detuvo a los gitanos Baldomero Utrera Utrera, Marcos Utrera Navarro y Josefa Utrera Cortés.

Los detenidos estaban reclamados como autores del hurto de un burro y algunas aves.

Ingresaron en el arresto municipal quedando a disposición de las autoridades judiciales.

Espectáculos

Teatro Cervantes

Compañía Rambal de grandes espectáculos. A las diez de la noche, «Claustro y mundo», drama en un prólogo y cinco actos por E. Gómez de Miguel y Baerlán.

Salón Hesperia

A las 10. Una gran película de dibujos titulada «Se necesita un botones».

Estreno de la magnífica super-producción hablada en español, titulada «Rasputín y la Zarina».

Noticias y sucesos

Por amenazas

La fuerza de asalto presentó en la Comisaría a Manuel Ruiz Sánchez, a requerimientos de Miguel Cano Rpiiz, al que le amenazó con una navaja.